

様式第3号（第9条関係）

## 会 議 録

会 議 名 嵐山町立学校統合準備委員会 第1回総務部会						
開 催 日 時	令和6年9月6日（金）			開 会	午前10時00分	
				閉 会	午前11時23分	
開 催 場 所	嵐山町役場 204・205会議室					
会 議 次 第	1 開 会 2 あいさつ 3 議題 (1) 新小中学校の学校名について (2) 新中学校の制服について (3) その他 4 閉 会					
公開・非公開 の別	公 開		傍聴者数		なし	
非公開の理由 (非公開の場合)						
委員出欠状況	部会長	林 雄一	出	委 員	八木原 夏実	欠
	委 員	戸坂 千寿子	出	委 員	安藤 淳之介	出
	委 員	石森 奈通子	出	委 員	高橋 誠	出
	委 員	関根 盛敏	欠	委 員	横澤 紗智子	出
	委 員	荒川 統	出	委 員	高田 享	出

	委員	西川 光治	出	委員	小野川 和史	出
	七郷小学校 教頭	須長 雅紀	出			
事務局	教育長	下村 治	教育総務課 課長	高橋 喜代美		
	副課長	尾針 雄介	指導主事	吉井 大輔		
	指導主事	神田 貴裕	主任	吉野 祐介		
	主任	篠崎 照				
次 第	て ん 末					
1 開 会	事務局					
2 あいさつ	林部会長					
3 議題 (1) 新小中学校の学校名について		<p>議事に入る前に事務局より、東昌保育園保護者のシルバ瑞貴委員の辞任について報告。</p> <p>林部会長が議長となり、議事を進行。</p> <p>事務局より、新小中学校の学校名について、資料に基づき説明した。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・学校名選定プロセス（案）</li> <li>・令和11年度開校嵐山町立小中学校名選定要項（案）</li> </ul> <p>事務局の説明後、質疑を諮ったが特になし。</p>				
	林部会長	<p>議題（1）についてはこの通り進めることよろしいか</p> <p><b>【異議なし】</b></p>				
(2) 新中学校の制服について	事務局	<p>事務局より、新中学校の制服について、資料に基づき説明した。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・新中学校における制服導入時期比較及びスケジュール</li> </ul>				

事務局	導入時期の前に、そもそも制服を導入するかについて委員の皆さんの考えを伺いたい。
高橋委員	導入したい理由は何があるのか。
事務局	制服を着ることによる学校への愛着心や、家庭の負担軽減という面から、事務局は制服を導入した方が良いと考えている。
安藤委員	中学生になると私服に気を遣う生徒も出てくる。制服があることによって容姿の差がなくなることから、制服はあった方が良いと思う。
横澤委員	制服はあった方が良い。北辰テストなどの受験案内に服装は制服と記載がある。また、学校の規律を守るためには制服が必要だと思う。
高橋委員	「導入をするかしないか」と「導入時期」を同時並行で検討を進めていくことはできないのか。
事務局	検討していくことは可能だと思うが、部会の皆さんでどう進めていくのが良いのかを議論していただきたい。
小野川委員	同時並行で検討していくことは大切なことだが時間は限られている。決めなければならないことは他にもたくさんあるので、ゴールを決めて進めていかなければならない。
石森委員	制服はあった方が良い。服装を自由にするところで良いところはあると思うが、現代はファッションも多様性が進んでおり、例えば肌の露出など、そういった詳細な部分もすべて校則で定める必要があるかと思うと、それはとても大変なことだと思う。
安藤委員	登下校時などは、制服を着用していれば一目で生徒だと認識できる。地域からの見守りや防犯上の面からも制服は必要だと思う。
西川委員	日高市の武蔵台小中学校は県内初の制服自由化（定めた制服はあるが、それを着用するかどうかは自由）をしている。自由化したことによって何か困ったことなどがあるか、武蔵台小中学校に聞き取り調査をしてみても良いのではないかと。容姿の観点や入試時に着用することを考えると、個人的に制服はあった方が良いと思っている。
横澤委員	体操着の検討はどのように進めていくのか。
事務局	制服と同時に進めていく必要があると考えているが、まずは制服を優先的に検討していく。
小野川委員	1年を通じて割合的には制服よりも体操着などで過ごす方が多いので、そういった面からも制服と体操着等は同時に

	検討していった方が良いと思う。
事務局	体操着は小学校の方も検討する必要がある。「生活のきまり」を検討することになっている学校運営部会にも関連があるが、保護者の委員がいる総務部会で検討しなければならないので、学校運営部会から案を出してもらい総務部会で検討していくというようなことが必要であると考えている。
荒川委員	今後も制服を導入するかどうかを検討していき、導入となった場合、そもそも令和9年4月は間に合うのか。
事務局	スケジュール上、業者が詰められる部分など未確定などところが多いので確定的なことは言えないが、年内には決めなければならないと考えている。
林部会長	可能であれば今日この場で制服の導入時期を令和9年なのか令和11年なのかを決めたいと思うがいかがか。
安藤委員	大切なことを決めるので、令和11年で良いと思う。
小野川委員	制服導入時期のスケジュール感をみんなで共有するためには、工程表を2パターン（令和9年導入・令和11年導入）作る必要があると思う。
安藤委員	前倒しして様々なことを決めていけるような検討の体制を組みながら、令和11年度に導入で良いのではないか。
西川委員	令和11年度導入の方がデメリットは少ないし、3種類の制服が存在することはデメリットにはならないと思う。これから校名や校章など同時に決めていかなければならないことがたくさんあるので、長い期間を使ってぎりぎり決めていくのではなく、前倒しして決めていかなければスケジュール的に厳しいと思う。
林部会長	令和11年4月の意見が多数。制服の導入は令和11年4月ということで進めていくことでよろしいか。 【異議なし】
事務局	制服を導入するかしないかの議論について、今後アンケートは実施する考えはあるか。
高橋委員	ここで皆さんから出た制服の導入に関する意見はとても重要なものであり、もしアンケートを取るならばこれらの意見を町民に示して理解していただいたうえで実施しなければいけないと思う。
小野川委員	なんでもアンケートを取れば良いというものではないと思う。どんなことにも反対意見はあると思うが、決めていかなければならない。アンケートを取るのはどうかと思う。

	安藤委員	アンケートを取らなくても、それぞれの委員が周りに人に聞いたものをまとめてここで意見として出していただければ良いのではないか。
	高橋委員	志賀小学校では保護者へ「制服の導入時期」についてアンケートを行った。自由記述の欄にはたくさんの意見をもらったが、その中にはそもそも制服を導入するしないに関する意見は一つも無かったので、少なくとも制服はありきなのだなという印象を受けた。
	林部会長	アンケートは行わないことでのよろしいか。また、制服導入については引き続き検討していくこととする。 【異議なし】
(3) その他	事務局	これから部会を定期的で開催していくが、開催時間等で何か意見はあるか。
	石森委員	どれくらいのペースで開催していくのか。
	事務局	月1回くらいを想定している。今年度は総務部会がメインになると思う。委員によって出席できる時間は様々だと思うので毎回同じ時間ではなく、ある程度毎回時間を変更しながら開催していく。 次回総務部会は、10月24日(木)17:00でいかがか。 【異議なし】
	事務局	こども基本法が制定されたことにより、重要な施策には子供の意見を聞きながら進めていく必要がある。今後子供たちへ簡単なアンケートを取ることが想定されるので、その際各小中学校にはご協力をお願いしたい。
4 閉 会	事務局	

以上、会議のてん末を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。

令和6年10月29日

部会長

林 雄一

